



Allocution de la rectrice Murielle Laberge  
à l'occasion de la

**Conférence du ministre Steven MacKinnon : Comité droit et politique**

le vendredi 28 novembre 2025, à 16 h  
Local D-0443 du Pavillon Alexandre-Taché  
Campus de Gatineau

---

*La version prononcée fait foi*



Bonjour à toutes et à tous,

C'est un réel plaisir d'être parmi vous pour cette activité exceptionnelle d'échange et de dialogue démocratique.

Nous avons aujourd'hui le privilège d'accueillir un élu de notre région, un acteur clé de la vie publique canadienne : Monsieur Steven MacKinnon, député de Gatineau, ministre des Transports et Leader du gouvernement à la Chambre des communes, que je remercie chaleureusement d'avoir accepté cette invitation, malgré un agenda extrêmement chargé.

Cette rencontre est un moment important. Il s'agit d'un exercice démocratique fondamental : comprendre la réalité du travail parlementaire, le rôle d'un député à la Chambre des communes, et la responsabilité immense qui repose sur les épaules de celles et ceux qui nous représentent.

Pendant la prochaine heure, vous aurez l'occasion d'en apprendre davantage sur l'élaboration des politiques publiques, les enjeux budgétaires et économiques, le rôle d'un ministre, et les dossiers cruciaux pour notre région : notamment le transport, le développement territorial, ainsi que les priorités gouvernementales qui façonnent notre quotidien.

Plus encore, en tant que futur·es juristes, avocates et avocats, notaires, politologues et leaders de demain, vous serez appelé·es à comprendre et à analyser les décisions qui influencent la société qui vous entoure.

Votre regard critique, vos connaissances juridiques et votre sens de l'éthique seront essentiels pour renforcer notre démocratie. Pour cela, rien ne remplace la rencontre directe avec les acteurs qui en sont les artisans.

Cette activité vise aussi à rappeler que la politique n'est pas un concept abstrait : c'est ce qui structure nos droits, nos services publics, notre économie, notre mobilité, nos environnements de travail et notre avenir collectif.

Votre présence ici démontre votre engagement envers ces enjeux, et j'en suis sincèrement fière et reconnaissante.

Je souhaite donc remercier chaleureusement :

- les étudiantes et étudiants présent·es aujourd’hui ;
- particulièrement le Comité droit et politique, dont le travail remarquable rend possible ce type d’événement ;
- ainsi que les membres du personnel qui ont contribué à l’organisation de cette rencontre.

Surtout, merci à vous, Monsieur le Ministre MacKinnon, pour votre générosité, votre accessibilité et votre volonté de soutenir la relève dans notre région.

Je vous invite maintenant à profiter pleinement de cette occasion unique d’échanger, de questionner, de débattre et de réfléchir.

C'est ainsi que se construisent une démocratie vivante et une citoyenneté éclairée.

Merci à toutes et à tous, et bonne discussion.